

„Ihre Schüler können sich zu ihrem Lehrer gratulieren. Ich glaube nicht, von allem andern abgesehen, daß es viele solcher gibt, die so für ihre Schüler sorgen.“

„Sie fehlen uns allen, und wenn ich morgens in die Klasse komme, will ich oft noch immer nicht glauben, daß Sie ja gar nicht mehr dort sind. Doch wir arbeiten in ihrem Sinne weiter.“

Wenn nach schier 20 Jahren seit seinem Weggang von der Schule sich eine solche Erinnerung an den einstigen Lehrer erhalten hat, muß er wirklich mit seinen Leuten gut verwachsen gewesen sein. Diese Leute haben bei Nigg nicht nur gelernt, was man eben in der Schule lernen kann, sie haben weit mehr als Menschen aus der Schule mit sich genommen. Nigg war eben nicht der Angestellte in der Schule, sondern wirklich Lehrer, dem sein Beruf Ideal und höchste Lebensverwirklichung bedeutete.

